

DIARIO DE ALMERIA



Órgano del Comité Provincial del Partido Comunista de España

NO XXVII. — NUM. 7.497 martes 24 de mayo de 1938 FRANQUEO CONCERTADO

Nuestras armas, por la República y el porvenir del mundo

Los hombres heroicos que manejan las armas de nuestra independencia abren en el suelo patrio la tumba del fascismo internacional. Lavados en el suelo, resistiendo los efectos de las armas más modernas que emplea la invasión, los heroicos soldados republicanos afirman los más sublimes principios de civilización y de paz universal. Esta es la gran verdad, que se alza majestuosa por encima de las injusticias, de las suicidas concesiones y de las actuaciones antiunificatorias determinadas fracciones del frente internacional.

Y el pueblo y la juventud en armas de España —gritémoslo una vez más— no lucha sólo por alcanzar su independencia, su libertad y su bienestar, sino por asegurar la inviolabilidad de las fronteras de Francia, de Checoslovaquia y el resto de los países amenazados por muy de cerca por las zarpas sangrientas del totalitarismo fascista italoalemán.

La lucha que sostenemos rebasa el límite de la defensa del único régimen legal de España, de la República democrática, para convertirse en la lucha que decidirá el arte y la vida de todas las masas avanzadas y progresivas del mundo. Unidos bajo estos principios, llevamos nuestro sacrificio. Y que nadie dude que el triunfo premiará a los que no retroceden ante nada titubean en cada momento que la guerra reclama el sacrificio de propia vida.

No es optimismo exagerado, que combatimos constantemente; no es insatisfacción por el hecho de estar resistiendo las más duras pruebas. Ambas manifestaciones, no compartirlas, obtienen de nosotros la repulsa más acusada por perjudicar notablemente el desenvolvimiento y el curso ascendente de una corriente de superación continua, tanto en el frente como

en la retaguardia. No podemos olvidar —he ahí lo que justifica la posición que sustentamos— que nos queda aún largo camino por recorrer. El enemigo es fuerte y lo tenemos enfrente. No quiere abandonar su empresa de colonizar y oprimir al pueblo y a la juventud de nuestro país. Será a fuerza de duros golpes, desde las trincheras, la fábrica y el campo, como consigamos cortar la respiración.

Sí, es cierto que el carácter de la lucha que aquí se desarrolla, su volumen y los objetivos que nos guían para no entregarnos a la voracidad del enemigo, son motivos suficientes —aparte de aquellos otros de justicia y de solidaridad— que obligan a otros países y a sus masas populares a permanecer al lado de la República española, prestándole su calor y su ayuda. Mas aseguramos que la última palabra la cantarán nuestros fusiles, los obreros y los campesinos produciendo intensamente; las mujeres incorporándose de lleno al trabajo; los jóvenes acudiendo en nuevas y entusiásticas legiones a reforzar las columnas del Ejército popular; todo el pueblo, en fin, apretando sus filas de acero, haciendo más sólida y capaz, la unidad, que haga girar todas las actividades alrededor del Gobierno del Frente Popular.

Esperamos y anhelamos que la ayuda a España se refuerce en el extranjero, que se coordinen las voluntades de todos los amigos que tenemos en el exterior; pero luchemos, produzcamos, trabajemos. No dividamos que la tierra española es la que los agresores de pueblos pisan y que éstos acechan nuestras posiciones. Vigilancia y firmeza; dispuestos a mayores sacrificios cada minuto hasta salvar a la Patria, y con ella, la causa de la democracia y de la juventud mundial.

Comentario local :: ::

¿Y qué quieren, camaradas? —Queremos quejarnos desde la prensa.

—Bueno, pues a quejarse: ¡Venga!

—No hemos percibido el bote de leche condensada que leímos que nos iban a dar.

—¡Impacientes! ¿No habeis leído que ya se os dará?

—Es que también quedamos exentas del primer y tercer reparto de jabón...

N. de la R.— Lamentamos no poder continuar el diálogo, por falta de argumentos.

Vida del Partido

El Radio de Garrucha y la Declaración de Principios

El Radio Comunista de Garrucha ha teleografiado al Presidente del Gobierno y Gobernador civil, comunicándoles su adhesión entusiasta a la declaración de principios del Gobierno.

Convocatoria

Por la presente se convoca a todos los responsables de Masas de las células y de todas las fracciones de las organizaciones, para el plene de activistas que se ha de celebrar el día 24, a las siete de la tarde, en el local de nuestro Comité Provincial, Avenida de la República, 25.

VISITA A LOS FRENTE

Barcelona, 24, 10 noche.— Han salido para visitar los frentes, la diputada belga Isabel Lun y Morda Hynam, hija del ilustre político bega, acompañados de los dirigentes del Partido Socialista, Ramón Lamonedá y Antonio Urtas.

guardia y de revés, dando paso a nuestras líneas a los cautivos, los cuales están entre nosotros y prisioneros la guarnición que los custodia.

Al poner hecho tan glorioso en conocimiento del pueblo almeriense, queda patentizada la voluntad firme de vencer de que da pruebas fehacientes el Ejército Popular. ¡Viva la República! ¡Viva el Ejército del Pueblo!

Almería 23 de mayo de 1938.— H. Lhén,

PARTES DE GUERRA

Los invasores siguen rompiéndose los cuernos, ante la magnífica resistencia de nuestras fuerzas.

CUATRO «FIAT» ABATIDOS

Barcelona, 24, 10 noche.— El parte oficial facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional, a las 23 horas del domingo, dice lo siguiente:

Ejército de Tierra

ESTE.— En el frente de este Ejército se ha notado hoy alguna mayor actividad que de ordinario. Nuestras fuerzas, progresando por el Barranco del Infierno y de la Coma, han rebasado el pueblo de Ballar, situado a la altura del kilómetro 90 de las carreteras de Balaguer, Tremp, La Borda. Otras unidades del sector de Rubie, han llegado a distancia de Badarell. En el sector de la Camarasa hemos ocupado la cota 331, situada entre dos presas y la cota 320, situada a un kilómetro al Oeste del kilómetro Camarasa. En el frente de Balastro seis de la carretera de Balaguer, nuestras tropas han conquistado las cotas 361, 347, 328 y 323, al Suroeste de Acentiu.

LEVANTE.— Ha continuado la intensa violencia en los distintos sectores de este Ejército, luchándose con dureza en el Gudor, donde se rechazaron todos los ataques del enemigo, al que se le causó duro quebranto. También atacaron los facciosos en el sector de Alcalá de la Selva, llegando hasta las proximidades de nuestras trincheras, donde las fuerzas leales, en lucha cuerpo a cuerpo, les obligaron a retroceder, causándoles más de 250 bajas vistas. La lucha adquirió caracteres de extraordinaria violencia en las inmediaciones de Villafranca de Irún.

EXTREMADURA.— Un ataque enemigo sobre nuestras posiciones de El Barrel, al Suroeste de Madrid galejo, fué rotundamente rechazado.

CENTRO.— En los barrios del Comercio, sector de Carabanchel, fué volada una mina propia, que produjo la explosión, por simpatía de otras enemigas, causando a los rebeldes bajas vistas. Los rebeldes atacaron nuestras líneas de Cardosa de la Sierra y la Higüela, sector de Somosierra, siendo energicamente rechazados. Durante cerca de tres horas de ayr, fué intensa mente bombardeado el casco urbano de Madrid.

ANDALUCIA.— Sin novedad de interés.

Aviación

En las primeras horas de hoy, un

aparato enemigo intentó bombardear Valencia, siendo ahuyentado por el fuego de nuestros antiaéreos. El avión arrojó su carga al mar, donde alcanzó al mercante inglés "Penthaines"— Londón, que transportaba trigo, originando un incendio en el buque e hiriendo a tres tripulantes de nacionalidad británica.

El parte del día 24 facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional, dice:

Ejército de Tierra

ESTE.— Al Nordeste de ort, nuestras fuerzas han conquistado Dao-lo, capturando prisioneros y material.

En el sector de San Román, las tropas leales conquistaron, además de otras posiciones, Masión y San Cornelio. Los contraataques rebeldes para recuperar las posiciones al Noroeste de Acentiu, han sido totalmente rechazados.

LEVANTE.— Han continuado los intensos ataques facciosos en el sector de Corbalán, siendo contenidos por nuestras fuerzas.

En el sector de Espines, ligera rectificación de líneas en las proximidades de Rioseco.

En la zona de Cudas fueron energicamente rechazados ataques facciosos contra la cota 1533 al Noroeste de Tumborrubio, son contenidos los contraataques facciosos, por las fuerzas republicanas, recuperando la cota 1440 al Noroeste de Villafranca.

En el sector de Castelfort fueron rotundamente rechazados todos los intentos facciosos.

CENTRO.— Hemos rechazado totalmente un intento de golpe de mano rebelde contra una de nuestras posiciones.

En los demás Ejércitos, sin noticias de interés.

Aviación

La aviación leal realizó diversos bombardeos y ametralló una de las líneas enemigas en el frente del Este.

En un combate entablado en aquel sector por cuatro escuadrillas de cazas republicanos y cinco escuadrillas de "Fiat" enemigos, fueron abatidos cuatro aparatos de estos últimos, siendo hechos prisioneros tres pilotos italianos que se arrojaron en paracaídas.

Nosotros perdimos un caza.—Fe bus.

Comunicado de la Comandancia Militar

A las 7'30 de la mañana del día y con el más lisonjero éxito, se llevó a efecto un audaz golpe de mano realizado por fuerzas del XXIII Cuerpo de Ejército, en el sector de Motril, habiéndose conseguido, tras de conquistar una posición enemiga, y hacer prisionera su guarnición, rescatar a trescientos

asturianos que el fascismo retenía prisioneros obligándoles a trabajos de fortificación.

La operación consistió en llegar por la retaguardia enemiga hasta el lugar donde estaban los prisioneros y sus guardianes, desarmados a aquellos e inmediatamente después atacar al enemigo por van

Visita oficial a los frentes del Sur

Acaba de regresar la Comisión que, cumpliendo lo acordado por el Consejo Municipal, ha recorrido los frentes del Sur.

A esta visita, ha concurrido también, en representación de la prensa local, un redactor de DIARIO DE ALMERIA.

Hemos de ser, pues, los intérpretes de este acontecimiento, no solamente histórico, por el hecho de ser un viaje de carácter oficial, sino por su gran trascendencia, que silenciarlo en cualquiera de sus aspectos, representaría en estos momentos de lucha, un delito de grave indiferencia.

Porque en los distintos lugares recorridos de los frentes del Sur, se han celebrado actos en los cuales ha quedado de relieve patente, el sentimiento de unidad heroica y de imprescindible compenetración que existe ya entre la vanguardia y la retaguardia, y porque con este viaje que acaba de realizar el Ayuntamiento, la primera autoridad civil, el Frente Popular Antifascista y las organizaciones de ayuda al combatiente, se ha marcado la pauta necesaria y justa, que se precisa para el mejor logro de los fines que la guerra plantea.

Ha podido observar el informador, desde los saloncillos de trabajo y estudio de los cuarteles hasta el terreno de nadie, que traspasó la Comisión presidida por nuestro alcalde, la altísima moral del Ejército, la competencia y laboriosidad de los mandos, la rapidez y progresos de las fortificaciones, el anhelo de avanzar prontamente que existe en los soldados, el afán de cultura que se observa en el combatiente, la gigantesca tarea de los comisarios, el ansia incesante de superación del pueblo, que, viendo lo imperioso que es convertirse en un Ejército potente, hace esfuerzos tan inconcebibles como el de transformarse las quintas recientemente incorporadas, durante ocho días de instrucción militar, en los magníficos Batallones que desfilaron ante las autoridades, en las plazas de los pueblos dedicados al descanso de las tropas y en las planicies próximas a los campamentos.

Pero, mayor aún, fué la impresión que dejó en el cronista, al escuchar las arengas patrióticas que les dirigieron los visitantes, jefes y comisarios, en los distintos actos celebrados, la emoción en los rostros, la alegría, la satisfacción, la sensación de responsabilidad y capacitación de los soldados, y el íntimo goce de saber, que la vanguardia y la retaguardia son ya una sola cosa, y que en la zona leal española, no existen hoy, más que soldados con el uniforme militar, que luchan en los frentes, y esos otros, también soldados, que visten el uniforme del trabajo, y que cumplen los fines que requiere la guerra, de combatir y producir.

Las representaciones de los organismos que han admirado lo que el redactor de DIARIO DE ALMERIA acusa con el mero carácter informativo, deben trasladarlo al pueblo de Almería, por medio de algún ac-

to público, pues es admirable la labor que se está desarrollando en el Ejército del Sur, y para que, vanguardia y retaguardia, cada vez más enlazadas y unidas, experimenten la interna satisfacción de todo aquello en que se pone el sacrificio de la vida, y se logre el convencimiento, por haber llegado a ser un hecho real, de que aquí —en la retaguardia de Almería— como allí —en la vanguardia de los frentes del Sur—, todos se hallan dispuestos a proseguir en el cumplimiento del deber, para salvar las conquistas de la ciudadanía española y los altísimos intereses de la independencia de la Patria.

PRIMERA JORNADA

Próximamente a las cuatro de la tarde del jueves último, día 19, partió hacia Berja la caravana automovilista, de la que formaban parte, el Gobernador civil de la provincia, camarada Eustaquio Cañas Espinosa, y el Presidente del Consejo Municipal de Almería, camarada Alférez.

En representación del Frente Popular Antifascista, su presidente, Cayetano Martínez; en la del Municipio, los consejeros Francisco Samper, Cayetano J. Rodríguez, Antonio Hernández, y Juna Padilla; secretario especial de la presidencia del Consejo, Manuel Górdoba Caparrós; por el Socorro Rojo Internacional, el nuevo Secretario general, Luis Navarro; por la S. I. A., José Vizcaino; el secretario particular del Gobernador civil, camarada Belmonte; un redactor de DIARIO DE ALMERIA, en representación de la Prensa local y de la Agencia inglesa de información "Reuter".

De la comisión formada, se hizo cargo el segundo jefe del Estado Mayor, capitán Barcenás, y, precedida por dos hábiles motoristas rindió viaje en las inmediaciones de Berja, donde fué recibida por el alcalde de dicho pueblo, Francisco Sánchez, el jefe del Estado Mayor teniente coronel Forés, la banda militar de música; gran número de jefes y oficiales, y la gloriosa figura del recientemente galardonado por el Gobierno de la Repú-

blica, heroico teniente coronel, jefe del XXIII Cuerpo de Ejército, don José María Galán.

La banda de música del XXIII Cuerpo de Ejército, dirigida por el notable compositor Novis, hijo del Director de los Coros Clavé, ejecutó diversas composiciones musicales.

Seguidamente de pasar revista a las fuerzas, el teniente coronel Galán se dirigió a las tropas formadas, explicando a los soldados el objeto de la visita oficial.

El camarada Juan Padilla, hizo uso de la palabra, explicando el alcance de la visita, que era llevar a los frentes de combate el sentir de la retaguardia, y el cumplimiento de acuerdo del Consejo Municipal, para patentizar su compenetración con el Ejército del Pueblo. Dijo a los soldados, que aunque no vestían los visitantes el uniforme militar, tenían siempre presentes sus fatigas y necesidades, cooperando a la lucha, en el Frente de la producción.

Terminó diciendo: —Todos unidos, para no ser más que republicanos y aplastar al fascismo invasor.

El Gobernador civil les habló así:

—Yo, que he sido designado por el Gobierno de la República para venir a regir los destinos de una provincia civil, he de decir que me une con vosotros un vínculo superior, porque he vivido la guerra y la sigo viviendo.

Les dice a continuación que no vienen a expresarles el sentido de la lucha, porque ya saben que sus jefes y oficiales les han infundido el espíritu de lo que ésta supone para todos.

—He de venir —continúa— hoy y mañana, a decirles, que desecheis una preocupación, que es la retaguardia. Debeis estar tranquilos. Yo digo a los jefes y oficiales, y a los soldados, que no mireis para ella, porque allí estamos preocupándonos de que no os falten víveres ni munición, y con el trabajo os ros el calor entero; porque es habla un gobernador, un hombre del trabajo, que está dispuesto a que en la retaguardia no quede nada que pueda hacer estéril vuestro sacrificio.

En representación del Socorro Rojo, habló el camarada Luis Navarro, exponiendo la obra de ayuda al combatiente que realiza esta institución, y prometiendo que prestarán su más decidido auxilio a los ancianos, a las mujeres y a los niños, de los defensores de la independencia de España.

Termina diciéndoles: —Permaneced, heroicos soldados de la República, pegados a la tierra, y defendedla, y no ceder ni un solo palmo de tierra al invasor, a no ser que quedeis muertos o seais transportados en una camilla.

En idénticos términos se expresó el camarada José Vizcaino, en representación de la S. I. A., ofreciendo también su cooperación y ayuda al combatiente en encendidas y elocuentes frases.

Seguidamente desfiló el Batallón de Ametralladoras ante las autoridades, y éstas, a pie, hicieron su entrada en Berja, donde visitaron la magnífica instalación de la Biblioteca del Soldado.

En el salón de actos del Consejo municipal, el gobernador conversó con los representantes del Frente Popular y organizaciones de Berja, regresando a Almería acom-

pañado de los camaradas Cayetano Martínez y de su secretario particular.

El teniente coronel Galán despidióse de todos, cambiándose frases de gran emotividad y afecto.

A UGIJAE

Poco después, continuó la comisión de visita a los frentes, presidida por el alcalde, camarada Alférez, a la que se unió el popular trovador "Luis de Tabique", llegando a esta ciudad en las primeras horas de la noche.

El recibimiento dispensado por la jefatura de la División fué altamente cordial.

Los camaradas Ramos, Rojas, Mesa, todos jefes de aquella, prepararon el alojamiento, y en la hora de la cena, una cosa sencilla, diaria, produjo, de sobremesa, el calor oficial de la emoción: era el parte oficial del Ministerio de Defensa. Un prolongado silencio se extendió por la amplia sala del comedor... Aquella noche, el "speaker" al dictar para la prensa el nombre de un pueblo de guerra consignado en el comunicado oficial, citó lentamente el nombre de Almería.

¡Hermosa y significativa coincidencia!

Los dirigentes de la F. S. I. rechazan la proposición de unidad de los Sindicatos Soviéticos

Se ha reunido en Oslo el Consejo General de la Federación Sindical Internacional, en unos momentos de sumo peligro para la paz mundial y para las democracias gravemente amenazadas por las provocaciones fascistas del eje Roma-Berlin-Tokio.

Austria, invadida y anulada como pueblo. Checoslovaquia, a punto de ser agredida y saqueada por el totalitarismo alemán. Las fronteras francesas acechadas por el Ejército de Hitler. China y España, realizando magníficos esfuerzos de heroísmo para detener la invasión de su suelo.

Toda una nube de negros presagios se cierne sobre el mundo, amenazando hundir la civilización en una ola de barbarie sin freno.

Los delegados sindicales de la organización proletaria que enrola

en sus filas veinte millones de aliados se han encontrado en la capital de Noruega con este panorama, pocos días después de haber tomado lugar en Ginebra la reunión de la Sociedad de Naciones donde a excepción de la Unión Soviética los representantes de las democracias ha hecho naufragar una vez más el órgano ginebrino, al chalar con los fautores de guerra desoyendo el sentir y el mandato de sus pueblos.

En esta situación parecía natural que la organización proletaria sindical, que tiene sobre su responsabilidad el porvenir de la clase obrera que soporta la explotación capitalista, iba a adoptar las resoluciones justas que permitieran a las masas populares del mundo organizar de forma efectiva la lucha contra la guerra y el fascismo, ayudando a España y a China y movilizándolo al proletariado internacional en acciones de masas contra la política claudicante ante los apetitos desatados de Italia y Alemania, de los Gobiernos democráticos patrocinadores y sostenedores de la farsa de "no intervención" que entrega maniatado al pueblo español en manos de sus agresores.

Pero estas tareas sólo era posible emprenderlas con garantía de éxito, asegurando en primer término la unidad de acción del proletariado internacional para emprender acciones decisivas que harían retroceder a los enemigos de la paz y de la libertad de los pueblos.

Así lo entendía la Internacional Comunista cuando planteaba en su manifiesto con motivo de la jornada del Primero de Mayo, la necesidad de emprender rápidamente la solidaridad práctica de todas las masas democráticas del mundo con el pueblo español. Y dirigién-

C. N. T.

U. G. T.

AVISO

Los Almacenes MORALES, de venta de tejidos al mayor y detall, que se encontraban instalados en la calle del General Riego, 6, A, han sido trasladados a la Glorieta de Sartorius, número 6 (antes Plaza de San Pedro) donde se ofrecen al público en general.

INFORMACION LOCAL

GOBIERNO CIVIL

Ayer mañana fuimos recibidos los periodistas por el Gobernador civil de la provincia, camarada Cañas Espinosa, el que nos manifestó lo siguiente:

—He pensado en dar una nueva estructuración a las funciones del Gobierno civil. Antes, se acostumbraba a prodigar demasiado los Delegados gubernativos, que para mí tienen un triste recuerdo. Hoy he determinado acabar con ello. Para esto voy a ser yo quien, personalmente, sin abandonar el Gobierno civil, ni la capital, empezaré una labor intensiva por los pueblos más importantes de la provincia. A tal efecto, todas las tardes recorreré los pueblos y así recogeré, directamente, el ambiente político de los mismos, conversando ampliamente con los Delegados de Abastos. A esta visita me acompañará mi secretario particular, el jefe de Asalto y el jefe de Policía, para que de esta forma tenga un mayor contacto con las fuerzas a sus órdenes.

Con esto, además, se lograrán dos cosas: la primera, excitar a los presidentes de los Consejos Municipales al cumplimiento de su deber, y la segunda, obtener el firme propósito de colaboración de las fuerzas de Asalto y Policía, para limpiar, en plazo breve, de fascistas, filofascistas y demás emboscados que se dedican a lanzar bulos de más o menos mal gusto.

He observado, con vergüenza, que en este Gobierno civil existía una deuda con Lecrín, por alumbrado eléctrico que ascendía a la cantidad de 40.000 pesetas.

Al informarme de este hecho, como digo, me produjo verdadera repugnancia. Intenté, y lo he conseguido, poner a este organismo oficial al corriente de sus atrasos, sin mirar quién o quiénes fueron los autores de esta despreocupación. A tal efecto, envié un comisionado a la Compañía de Fuerzas Motrices del Valle de Lecrín, para que le entregaran la factura de dicha deuda, y al hacer efectivo su importe, recibo, con la mayor complacencia, una carta en la que me dicen que me devuelven la factura y el dinero para que lo dedique a obras de beneficencia, que tanto me preocupan. Este rasgo de los compañeros del Valle de Lecrín me ha producido gran satisfacción y les quedo hondamente agradecido, repitiendo, una vez más, que a la clase trabajadora le debo uno de los más sinceros reconocimientos, que, como anteriormente dije, me sirve de aliento para no descansar y terminar con todo lo que signifique un perjuicio para nuestra causa.

Por último, nos dijo que había recibido una comunicación del jefe del XXIII Cuerpo de Ejército, camarada Galán, dándole cuenta de que se ha realizado una importante acción, en la que tomaron parte fuerzas de Mar y Tierra, con sístente en un golpe de mano, para apoderarse de unos trescientos prisioneros asturianos que estaban en poder de los rebeldes y dedicados a trabajos de fortificación. Asimismo, se ha cogido prisionera a la guardia completa. Esta misma tarde me propongo ir al pueblo de

Berja, para entrevistarme con estos compañeros, y felicitar, al mismo tiempo, a las tropas, por su brillante acción.

En la Secretaría particular del Gobierno civil, se nos facilitó la siguiente lista de donativos: Antonio Dominguez, 200 pesetas; Colectividad Cros, 139. Agrupación de Artes Gráficas, U. G. T., 508'25. Sindicato de Guarda Muelles, 76. Trabajadores de la Tierra de Almanzora, 1.263'75.

También se nos entregó la siguiente nota:

"Días pasados requerí a las diversas organizaciones obreras que tienen a su cargo las pequeñas industrias colectivizadas, para hacerles comprender la necesidad en que se encuentran de donar cantidades de sus ganancias, con el fin de ayudarme en la obra benéfica y sanitaria que hay que llevar a cabo en la capital y en la provincia.

Estos camaradas han respondido con un elevado espíritu altruista y entregado cantidades que en su día publicaré. Para mí, es tan alentador este rasgo generoso, con que me demuestran lo identificadas que se encuentran conmigo las organizaciones, que con él me animan a proseguir mi obra sin importarme las censuras de los timoratos. Cuando un gobernante tiene a su lado la fuerza obrera, lo demás es secundario.

Hoy hago una distribución de las cantidades que obran en mi poder, en la forma siguiente: Ayuntamiento de Almería, para sus atenciones de beneficencia y sanidad, 50.000 pesetas. Consejo Provincial, para los mismos fines, 50.000 Asistencia Social, para su obra sanitaria y sostenimiento de los niños, 50.000, Comisión de sanidad de refugiados, 50.000. Obreros de las minas de Rodalquilar, que tuvieron la desgracia de enfermarse de silicosis, 10.000.

Y para que no falte nada, un obsequio para los periódicos. Como sé que andan mal de fondos y encuentran dificultades para la adquisición de papel, que les ocasiona gastos extraordinarios, he determinado donar a cada uno de los cinco periódicos la cantidad de 500 pesetas, que hacen un total de 2.500 pesetas.

Para hacer entrega de las cantidades a los interesados, deberán pasar éstos por el Gobierno civil, con su correspondiente recibo.

Como los comentarios de esta obra los hará el pueblo, quiero a éste dirigir un ruego:

Me da mucha pena ver a una gran cantidad de niños, vagar por las calles sucias y contaminadas de tracoma. Esto representa un gran peligro para la salud pública. He querido aplicar el remedio, recogiendo a esos pequeños y llevarlos a nuestros centros de higiene que, al efecto, tenemos instalados. Pero no se coronó nuestra obra porque los padres de los niños recogidos, fueron a reclamarlos.

Por mi parte, estoy dispuesto a que este estado de cosas termine y con la mayor energía hacer cumplir la siguiente disposición:

"Que todos los niños que se encuentren en la vía pública, dedicados a la recogida de colillas, sin acudir a los colegios, serán reco-

gidos por la fuerza pública y Policía, con la ayuda ciudadana. Para ello, exhorto a los guardias y a los agentes de policía para el celoso cumplimiento de esta disposición, aunque estén francos de servicio; significando a los padres de esos niños la obligación en que se encuentran de asearlos pues he con resultado con algunos médicos y me han afirmado que el noventa por ciento de los casos de esa trágica enfermedad provienen del descuido higiénico en que se encuentran, estando dispuesto a exigir obligatoriamente el lavado y aquel que no cumpla con este requisito y esta elemental medida de higiene, se castigará con rigor a sus padres, llegando, si es preciso, a su detención y hacerles pasar unos días en la carga de carbón en nuestros muelles.

Las organizaciones obreras deben ayudarme en esta obra, primero, no reclamando a los compañeros que sean detenidos por esta causa, y, después, recomendando en los centros proletarios la obligación de cumplir esta disposición, por puede ser obrero y humilde, pero esto no está reñido con el asco, es decir: que hay que lavarse y, sobre todo a los niños, pues en caso contrario, sus padres pasarán por las delicias del carbón y una vez sucios de éste comprenderán lo útil y beneficiosos que son los cuidados de la higiene".

CASA DE LA CIUDAD

Ayer nos entrevistamos con el alcalde de la ciudad, camarada Alférez, que regresó el domingo en la noche de su visita a los frentes.

—Estoy maravillado—nos dijo— de lo que he visto. Las fortificaciones inexpugnables que defienden nuestras posiciones y la moral extraordinariamente magnífica de nuestros combatientes, es el mejor exponente de que el enemigo jamás podrá avanzar un solo paso con dirección a Almería. Nuestro pueblo puede estar tranquilo.

En cuanto a los jefes, oficiales y comisarios políticos, he podido apreciar de cerca la gran preparación técnica y el espíritu de trabajo y de amor patriótico de que están saturados.

En los frentes no existe la más pequeña diferencia política. Todos los que defienden nuestra libertad y nuestra independencia, son españoles que saben por qué luchan y lo que defienden.

No puedo ocultar mi honda emoción al ver en una trinchera, a me nos de sesenta metros del enemigo, una escuela en la que se instruyen y aprenden a leer los nuevos reclutas.

Todo, en fin, me ha parecido magnífico. Vaya, pues, mi felicitación al jefe del XXIII Cuerpo de Ejército y a todos sus subordinados.

COMANDANCIA DE MARINA

Todos los inscriptos marítimos pertenecientes al reemplazo de 1940 o sea, aquellos que nacieron el año 1920, deberán presentarse en esta Delegación Marítima antes del día 25 del actual, para incorporarse a filas.

Los inscriptos pertenecientes al reemplazo de 1926, deberán hacer su presentación entre los días pri-

mero y 5 del próximo mes de junio.

Los pertenecientes a ambos reemplazos deberán venir provistos de manta, cubierto, plato y calzado en buen uso.

SESION DE LA COMISION PERMANENTE

Ayer, a la una de la tarde, se reunió la Comisión Permanente, bajo la presidencia del camarada Alférez. Asistieron los consejeros Carretero Miras, Samper, Segura Sánchez y Burgos Seguí.

Dióse lectura al acta de la sesión anterior, quedando aprobada, y se pasó seguidamente al orden del día:

Facturas del H. Regina, de 90 y 51 pesetas, por hospedaje de varios camaradas llegados a la ciudad para ocuparse en obras de fortificaciones.

Sigue sobre la mesa. —Factura de Emilio Ferrer, de 123'50 pesetas, por efectos para el Servicio de Aguas.

Aprobado. —Oficios del alcalde de Pechina, comunicando haber sido dadas de alta en aquel padrón de habitantes varias familias procedentes de Almería.

Se acuerda oficiar al alcalde de Pechina para que soliciten la baja los interesados.

—Oficio del Comité Ejecutivo del Sindicato Provincial de Trabajadores de Municipios, de Almería, interesando se realicen gestiones para que sean militarizados los del Parque de Incendios y Brigada de Obras.

Que informe el Delegado del Parque.

—Oficio del Ateneo Libertario solicitando se le provea de material necesario para la instalación de nuevas clases en el Grupo Escolar Ferrer Guardia.

Si hay probabilidad que se le conceda.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

CONVOCATORIAS Y AVISOS

Sindicato "La Unión Agrícola"

Se convoca a todos los compañeros que pertenecen a esta Cooperativa Agrícola "La Unión" a asamblea para el domingo día 29 del corriente para tratar asuntos de interés de la misma.

Advirtiéndose que todos los compañeros vayan provistos del carnet y la cartilla de racionamiento.

Se ruega la más puntual asistencia por tener que tratar asuntos de interés.— El Secretario.

Federación Nacional del Transporte

El Sindicato de choferes "El Avance". Se cita a todos los compañeros afiliados a ambos Sindicatos del Transporte U. G. T.- C. N. T. para la junta extraordinaria que se celebrará el día 25 miércoles, a las once de la mañana en la Casa del Pueblo.

F. U. E.

Se convoca a todos los afiliados a esta Federación para la Asamblea local que se celebrará el día 31 a las 16. Hacemos recordar a todos los compañeros la obligación que tienen de acudir puntualmente a esta Asamblea, siendo severamente sancionado aquel que no acudiese y especialmente las del sexo femenino.



Información de España y del Extranjero

Alicante, 24, 10 noche.— El domingo tuvo lugar en esta ciudad una de las manifestaciones más grandes que se conocen. Cerca de 250.000 personas, casi las tres cuartas partes de la población y de la provincia, han acudido de distintos pueblos, manifestando su adhesión inquebrantable al Gobierno. El gobernador, señor Mozón, pidió a todos los Ayuntamientos que se reunieran en la plaza pública, para que los alcaldes leyeran, ante el pueblo, los trece puntos de a Declaración de Principios del Gobierno. Los actos se celebraron en medio de un entusiasmo indescriptible. A su terminación, diéronse vivas al Gobierno, al Ejército y a la unidad del pueblo.

DOS SECRETARIOS SINDICALES

Valencia, 23, 10 noche.— Se encuentra en esta capital, de paso para Madrid, el Secretario general de la C. N. T., Mariano R. Vázquez, y el de la regional del Centro, David Antona, que regresó de Barcelona, adonde fue requerido por el Gobierno. Después de realizar acerca del mismo unas laboriosas gestiones, el compañero Vázquez permanecerá unos días en la zona leonesa catalana.

EL HEROISMO DE UN SOLDADO DEL PUEBLO

Barcelona, 24, 10 noche.— Se ha registrado un acto verdaderamente heroico, demostrativo del espíritu de nuestros soldados. El soldado Cosme Hernández, cuando se encontraba herido y era conducido en una camilla, se arrojó de ésta y se dirigió rápidamente al parapeto, donde con bombas de mano, destrozó dos tanques. Ha sido propuesto para el ascenso y se ha inscrito el oportuno expediente para concederle la placa laureada de Madrid.

POR EL DELITO DE ESPIONAJE SON DETENIDOS VARIOS INDESEABLES

Barcelona, 24, 10 noche.— Con respecto al expediente policiaco remitido a la Audiencia, cuya noticia ya transmitimos ayer, se sabe que la policía tuvo conocimiento de las andanzas de un individuo, enviado especial del campo faccioso, que había conseguido introducirse en nuestra zona. Su labor había de consistir en actos de sabotaje, espionaje, etc. No sólo han detenido

Cerca de 250.000 personas expresan su adhesión al Gobierno republicano

Enérgica protesta del Gobierno inglés sobre los bombardeos de buques mercantes

los agentes a este sujeto, sino a 40 individuos más, complicados, a los que se les ha encontrado una estación emisora para comunicarse con los rebeldes.

HUYEN DE SANTANDER DOCE JOVENES PESCADORES

Barcelona, 24, 10 noche.— Han llegado los tripulantes del vaporcito de Laredo, "Santafe". Formaban la tripulación, doce pescadores jóvenes, que huyeron de Santander, para librarse de las agresiones y vejámenes de que son objeto por las tropas italianas. Los pescadores aprovecharon un día de poca visibilidad, y se hicieron a la mar con un pequeño barquito, dirigiéndose a Francia. Allí se presentaron espontáneamente a las autoridades para su incorporación al Ejército republicano. En este grupo figuraba un niño de siete años, que ha sido recogido por una familia residente en Francia.

ACUERDOS DE LOS ALCALDES DE TERUEL

Castellón, 13, 10 noche.— Los alcaldes de la provincia de Teruel, se han reunido en asamblea en Mora de Orval. Los alcaldes han acordado en acta, hacer cumplir todas las disposiciones que emanen del Gobierno. Trabajarán incansablemente porque el pueblo llegue a la máxima unidad, representada por el Frente Popular Antifascista; lucharán contra los bulistas, acaparadores y demás enemigos del pueblo; dirigir un saludo a nuestro glorioso Ejército; no permitir se deje un palmo de terreno sin cultivar, con el fin de que a los soldados no les falte nada y puedan luchar con firmeza, y construir en todos los pueblos buena y abundante cantidad de refugios para evitar el peligro de la aviación facciosa. También se han reunido en Fornicha, bajo la presidencia de las centrales sindicales, los partidos políticos y los delegados de la comarca de Nom de Ru-

biales, acordando la movilización de toda la población civil comprendida entre los 15 y 60 años, para construir de momento las fortificaciones.

¡OJALA Y SEA ASI!

Londres, 24, 12 noche.— El primer ministro Chamberlain, ha efectuado hoy en la Cámara una enérgica protesta por los bombardeos llevados a efecto sobre barcos ingleses en puertos españoles.

Hace constar que si la reclamación no es atendida, el Gobierno inglés tomará decisivas medidas para salvaguardar sus intereses y la vida de sus súbditos.— Reuter.

LOS SUCESOS DE MEXICO

San Luis de Potosí, 23, 10 noche.— En toda la región hay tranquilidad. Las tropas patrullan por las calles y los aviones vigilan la estancia de las Palomas, propiedad del general Sedillo. El presidente Cárdenas, ha instalado su cuartel general en una propiedad par-

Una gran revista

Hemos recibido el número cuatro de la revista "Nervio", formalmente maravillosamente cuidado, que da una doble presentación y contenido; hace "pendant" con el interesante sumario de la mensual publicación.

El hecho de deberse la revista al esfuerzo económico, moral e intelectual de un puñado de valientes, la hacen altamente simpática.

Los camaradas de la 147 Brigada Mixta, pueden estar satisfechos de su publicación. Y, también, el compañero Santana Calero, que dirige "Nervio" de muy acertada manera. Entre los trabajos que figuran en el sumario del número a que hemos hecho referencia, merece destacarse, con un bello artículo del director de la revista, una producción maravillosa del gran escritor soviético Ilya Erambury.

ticular, a escasa distancia de las Palomas. Continúa el desarme de los sedillistas. Las tropas federales van acercándose lentamente sobre San Luis. Ayer se libró una escaramuza en Río Verde. Murieron un oficial y dos soldados federales y 17 sedillistas.

LOS SEDILLISTAS ABANDONAN RIO VERDE

Nueva York, 23, 10 noche.— Comunican de San Luis de Potosí, que un destacamento de 200 hombres a caballo, al mando del general Lacar, ha obligado a los sedillistas a abandonar Río Verde, a 100 kilómetros al Suroeste de San Luis de Potosí. Sedillo ha establecido su cuartel general en el Santo, próximo a la frontera norteamericana.

ANTE LA PROXIMIDAD DE LAS ELECCIONES

Praga, 23, 10 noche.— Durante todo el día del domingo llovió torrencialmente. Los soldados patrullaban por las calles con uniforme de campaña, y otros se dirigían a la estación para marchar a sus destinos. También han circulado los distribuidores de candidaturas y los portadores de carteles electorales.

Las elecciones se han de celebrar bajo el signo de la severidad y los hombres reflejan en sus semblantes que tienen conciencia de la gravedad del momento. En Praga se instalarán para 621.000 electores, 711 colegios.

LAS ELECCIONES CHECOSLOVACAS

Praga, 23, 10 noche.— Se han celebrado las elecciones municipales con absoluta tranquilidad. Únicamente en Osti, gran centro industrial del Norte de Bohemia, donde los socialistas cuentan con grandes efectivos, se han producido algunos pequeños incidentes. Muchos electores llevan en la solapa la es-

Berlin.—Las autoridades berlinesas han prohibido que ningún habitante de Austria pueda asistir al Congreso Eucarístico que va a celebrarse en Budapest.

carapela triangular checoslovaca. La tranquilidad ha sido completa en todo el territorio checo, pues no se han recibido noticias de que hayan ocurrido incidentes.

RESULTADO ELECTORAL

Praga, 23, 10 noche.— El Gobierno no se ha reunido en Consejo para examinar la situación. El ministro de Inglaterra celebró una conferencia con el Ministro de Negocios Extranjeros. Por su parte el señor Hodsal llamó la atención a Forasiek, Jurgarteniente de Heilein, acerca de la responsabilidad que pesa sobre los elementos políticos, invitándole a que recomienden calma entre sus partidarios. El resultado de las elecciones celebradas en este comicio, arroja los siguientes datos: Comunistas, 890.500 votos. Socialistas Nacionales checos, 142.000. Sociales demócratas checoslovacos, 77.000. Unión Nacional, 64.000. Populistas, 37.500. Artesanos, 33.000. Liga Nacional, 9.000. Agrarios, 19.500. Partido de Heilein, 15.350. Los tres primeros partidos ganan, respectivamente, 25 mil, 21.000 y 10.000 votos.

LA SITUACION INTERNACIONAL SIGUE SIENDO EXTREMADAMENTE CONFUSA

Londres, 24, 10 noche.— Esta noche se ha reunido el Gobierno en Consejo de Ministros. El ministro de Negocios Extranjeros dio cuenta de la situación y comunicó las informaciones recibidas de diversas capitales. La situación internacional continúa siendo extremadamente confusa, aunque parece que anoche era algo más tranquila, continuaron durante todo el día las conferencias entre ministros y personalidades políticas.

TRIUNFAN LOS SOCIALISTAS Y PIERDEN PUESTOS LAS DERECHAS

París, 23, 10 noche.— El domingo en la noche, tanto en París como en Londres, pareció registrarse una mejora en la situación internacional. Los esfuerzos diplomáticos del Gobierno de Londres en las dos últimas jornadas han sido uno de los factores decisivos de la situación. Parece que el Consejo de Ministros inglés ha aprobado la actividad resuelta de sus representantes diplomáticos. En 117 comunas, de las 256 en que se celebraron elecciones, no hubo votación. Llegóse a un acuerdo entre electores sobre una lista única y reparto de candidaturas. Los socialistas obtuvieron considerable ganancias y los partidos de derechas perdieron puestos.